

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Escandalosa falsificación de valores en Estados Unidos

Batalla campal en el Congreso Mexicano

Terminó la revolución en el Brasil?

Buenos Aires, nov 13.—Según mensajes procedentes del Brasil, el gobierno ha concluido con el último movimiento sedicioso que habrá alterado la paz de la República.

Hoja suelta en contra del Stadion

Ha circulado una hoja suelta que firma el síndico Jeremías Porras S., en la cual protesta por el permiso que se concedió a los deportistas para construir un estadio en la Sabana.

El señor Porras funda su protesta en que el permiso que otorgó el Congreso y que sancionó el Ejecutivo es ilegal porque la Sabana pertenece a la comunidad josefina y no es un bien nacional del cual puede disponer el Estado.

En la hoja hay frases enérgicas contra el Lic. don Ricardo Jiménez de quien cita algunas frases que publicó cuando se opuso a que se levantaran las torres del inajámbrico de México en aquel mismo lugar.

Las Fiestas Cívicas de Heredia

Van muy adelantados los preparativos para las fiestas cívicas que se celebrarán en Heredia durante los días 14, 15 y 16 del mes entrante. Los programas circularán en la semana próxima.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

Nueva York ..	400 ½
Londres	369 ½
Paris	106 ½
España	273
Italia	87 ½
Suiza	386
Bélgica	97 ½
Berlín	400 ½
Amsterdam	40

oro americano.

Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres	4.62
París	5.29
España	13.60
Italia	4.36
Suiza	19.29
Bélgica	4.84

San José 13 de Nov. 1924

Se pide la revisión del Pacto de Londres

Munich, Nov. 13.—En una reunión a la cual concurrieron distinguidos miembros de la oposición, el leader nacionalista Hergt, pronunció un discurso en el cual insistió en que el Pacto de Londres debe ser revisado por requerirlo así los intereses del país.

Consejo de Guerra para juzgar a un militar alemán

Lille, Nov. 13.—Fue denegada la solicitud para poner en libertad al Gral. Nathusius, quien comparecerá el 20 de noviembre ante un consejo de Guerra.

Acuerdo Franco-Italiano

Roma Nov 13.—La Cámara votó por 298 votos contra 14 las estipulaciones del acuerdo franco-italiano.

El ejército contra los comunistas

San Remo, nov 13.—Soldados italianos de los barcos que vigilan la frontera francesa, estuvieron a punto de organizar una expedición anti comunista.

Los diputados se vuelan plomo

Ciudad de México, Nov. 13.—A consecuencia de un acalorado debate se dispararon hoy en la Cámara mas de doscientos tiros de pistola.—Dos diputados resultaron heridos.

Explosión en una oficina de correos. Muertos y heridos.

Grand Rapids, Nov 13.—Produjose en la oficina de correos una misteriosa explosión a consecuencia de la cual hubo dos muertos y 12 heridos.—Los daños calculanse en \$ 50,000.

Escandalosa falsificación de valores

Chicago, Nov. 13.—Se ha efectuado en ésta, la más enorme y escandalosa falsificación de valores en la historia del país. La falsificación, de valores de aborro de la guerra, alcanza a más de un millón de dólares. Se espera que no menos de cien personas comprometidas en esto, serán arrestadas.

Ismet Bajá grave

Londres, nov 13.—Ismet Bajá Jefe del Ministerio turco y Ministro de Relaciones Exteriores, que se encontraba enfermo, empeoró.

Los médicos le han recetado un descanso fuera del país, en cuyo caso tendrá que renunciar su puesto.

No se ha formado aún gabinete

Viena, Nov. 13.—A pesar de sus esfuerzos, Seipel no ha podido aún formar gabinete, la actitud de los socialistas, no se decidirá antes del 19 de Noviembre.

De París a Moscou, por los aires

Moscou nov 13.—Se ultiman los preparativos para ensayar el servicio aéreo de pasajeros, Moscou París. Es seguro que en la primavera próximo estará establecido el servicio regularmente. El viaje que es de 1500 millas se hará en 19 hs. y cada avión llevará 8 pasajeros.

Mejora Mrs Harding Se captura un contrabando de joyas

Washington, Nov. 13.—La conspiración de los contrabandistas en joyas se descubrió por el servicio de aduana. Se capturaron valores por más de un cuarto de millón.

En lugar de libros naipes y licores

Bostón, Nov. 13.—Las condiciones de vida entre los estudiantes de seis colegios y universidades de Boston fueron condenados en un informe de la Junta las de Facultades, donde se hizo constar mucha moralidad con respecto a bebidas y juegos que dominan en las reuniones de éstos.

La peste bubónica aparece nuevamente

Secunbradac, Indias Orietales inglesas, Nov. 13.—La peste bubónica epidémica que ya causó 4000 muertos apareció en el barrio de nativos Trimalguiri cerca de aquí.

No habrá presión de parte del gobierno

Washington, noviembre 13.—La administración por ahora no intenta ejercer presión en la legislación de impuestos, en la sesión preliminar del Congreso así se supo después de una conferencia del Secretario Mellon con el Presidente.

Marión, nov 13.—Mrs. Warren G. Hrding la esposa del presidente fallecido que está gravemente enferma en la casa quinta "White vaka" del Dr Carl w Lawyer cerca de esta ciudad mejoró algo.

A merced de su suerte

Washington, nov 13.—Convencido que es en vano seguir en busca del yate motor "Leif Ericsson" que se perdió en el Atlántico del Norte, el crucero Trenton decidió abandonar la tarea.

Asesinato del hijo de un príncipe montenegrino

Belgrado 13.—Unos musulmanes mataron en el camino de Bielopolie al hijo mayor del Príncipe montenegrino Bochorviench e hicieron gravemente a su segundo hijo. Los habitantes de Kolachin se armaron y quisieron castigar a los agresores, teniendo con éstos un encuentro en que hubo muchos muertos y heridos.

Fueron perdonados los músicos alajuelenses

Como se sabe, un grupo considerable de músicos de la Banda de Alajuela había sido arrestado por haberse negado a ir a «tocar» a una fiesta.

Bien. Con motivo de las fiestas centenarias ellos galantemente pidieron se les permitiera prestar su contingente en los match de basket ball.

Y después el señor Director del Instituto don J. Fabio Garnier, apoyado por los profesores y alumnos, pidió el perdón al Secretario de Seguridad. Este fue concedido.

Así, pues, están perdonados los señores músicos.

Sensible accidente

Anteayer sufrió un grave accidente el joven Arturo Echandi hijo del Lic. don Alberto Echandi.

Arturo montaba un brioso caballo y sufriendo una caída se fracturó una pierna.

Guarda cama. Que mejore pronto son nuestros deseos.

De "La Gaceta" de hoy

Se publica el nuevo reglamento de Exámenes para los Colegios de Educación Secundaria para lo cual se reforma el artículo 116 del Reglamento de Segunda Enseñanza de 28 de abril de 1910.

Respuestas de S. M. Jorge V y Vietor Manuel III y del señor Presidente de los Estados Unidos Mr. Coolidge a la carta en que se les comunicó la designación del Lic. don Ricardo Jiménez para ocupar la Presidencia de la República.

Se concede el exequatur de ley a las letras patentes que acreditan a don Eloy Gotay con el carácter de Vice-cónsul ad honorem del Perú en Puerto Limón.

Se aceptó al señor Mariano Chaverri C. su renuncia del cargo de Tesorero de la Tributación Directa en Heredia y se nombra en su lugar a don Miguel Chaverri.

Se crean dos plazas más de guarda en la Aduana Principal por lo que resta del presente y por los de diciembre y enero próximos.

IN PARVO

—Le ruego ante todo, como el otro día, que se ahorre el discursito contra la democracia u organización actual de las repúblicas, y, tomando las cosas más o menos como están, me dé su parecer del momento acerca del voto político.

—Creo que debe restringirse de un modo semejante al vigente en Dinamarca; esto es, que deben instituirse pruebas de capacidad electoral: saber leer, saber escribir con regular puntuación (aunque por lo demás se cometan errores de ortografía), conocer la Constitución política del país. Quien satisfaga las pruebas, podrá votar, si gusta y si es ciudadano, cualquiera que sea su sexo.

—¡Hola! Distinta opinión aguardaba. Pensaba yo que Ud. no quería ver a las mujeres metidas en política.

—Aclaremos. Hay política y política. Hay una política de la cual no debe nadie, hombre o mujer, desentenderse, salvo el caso de incapacidad mental evidente. Hay otra política, madeja de bajezas, en la que han estado siempre metidas las mujeres, quizá más que los varones. El deseo de sacarlas de la malla política es precisamente uno de los motivos de mi opinión. Pero el principal motivo es una primordial consideración de justicia que hace importuna toda consideración de otra orden. *Tal como están las cosas*, pesan sobre las mujeres las mismas cargas que soportamos los varones, y a igualdad de obligaciones ha de corresponder igualdad de derechos. Habiéndome prohibido Ud. el

discursito de marías, me ha forzado a hablar de igualdades que detesto.

—¿Qué me dice respecto al grado y a la forma del sufragio?

—En respuesta, tendrá Ud. que aguantarse uno de mis discos más viejos.

1. Soy enemigo del voto directo (o *voto inconsciente*, como debiera llamarse). Quien vota por un hombre que le es personalmente más o menos desconocido, sólo por ventura puede acertar: o cede al impulso de simpatías o antipatías tan vagas cuanto infundadas, o cede con torpeza a halagos metálicos, o cede a falacias de propagandistas. Aparte el caso de una feliz casualidad, el voto directo produce una honda conmoción en todo el país, para venir a parar en el triunfo del dólar o en el triunfo de las pasiones o en el de estas cosas juntas en caprichoso enlace.

2. Quiero el voto público, franco y valiente. Son abominables todas las prácticas secretas que facilitan a los individuos el eludir las consecuencias de sus actos y fomentan la deslealtad, la hipocresía, la cobardía o el reajamiento del carácter.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio la señorita Sara Esquivel Carazo y don José Barrantes Soto.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio el Lic. don Fabio Baudrit González y doña Mercedes Moreno Cañas, (1907); don Fernando Carrillo Castro y doña Celia Castro Herrera, (1908).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido, doña Magdalena Muñoz de Jinesta, (1915); Miguel Madrigal Quesada (1905); Mercedes Obando Bonilla de Romero, (1918); Talía Salazar Rojas (1916); María Aguilar Araya, (1900); María de Jesús Carrillo v. de Bonilla, (1895); Jorge Villalobos, (1922); Ge-noveva de González, (1921); Moisés Coto Fernández, (1921).

El último recibo de la Sra. de Davis

El miércoles pasado recibieron a las personas de su amistad el Excmo. señor Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis con ocasión del viaje del Excmo. señor Ministro a los Estados Unidos fue el miércoles el último día de recibo durante dos meses que faltan de este año. Fueron a saludarles el Excmo. señor Ministro de Italia y la Baronesa de Acton, el señor Secretario de la Legación Norteamericana y la señora de Deane, el señor Cónsul de S. M. Británica y la señora de Cox, el señor Cónsul de los Estados Unidos y la señora de Waterman, don Benjamín E. Piza, don Alejandro Carit y señora, don Fernando Piza y señora, don Ernest A. de Lima y Sra., señoritas Luz Echeverría, Arabela Ulloa, Totó Veiga, Emilia Rodríguez Piza, don José Andrés Coronado y don Guillermo Tristán.

Comida de despedida

En su casa de habitación, el miércoles en la noche don Charles Close y su señora esposa doña Enriqueta Iglesias ofrecieron una comida de despedida al señor Ministro de los Estados Unidos, con moti-

vo de su próximo viaje. Ocuparon lugar a la mesa, además del señor y la señora de Close, el obsequiado y su señora esposa, el señor Secretario de la Legación Norteamericana y la señora de Deane, don Henry Keith y la señorita Ana Klark.

Comida íntima

El miércoles en la noche el señor Cónsul de los Estados Unidos y la señora de Waterman ofrecieron una comida íntima en su residencia al señor don Ernest A. de Lima, a su señora esposa y a don Gerome B. Clark y señora.

La Boda Montero-Mora

Han circulado las participaciones de matrimonio en las cuales don José Rafael Mora y su señora esposa doña Natividad V. de Mora participan el matrimonio de su hija María Cristina con el señor don Carlos E. Montero. Igual participación hace el padre del novio don Adán Montero A.

El recibo de hoy

El Excmo. señor Ministro de la República Argentina y la señora de Barilari recibirán en la noche de hoy como de costumbre a las personas de su amistad.

Fallece un súbdito francés

En el Anexo del Hotel Washington falleció el Sr. don René Parcheret, de nacionalidad francesa, pero radicado en Costa Rica desde hace varios años.

Trabajaba en la línea de Limón y hace varias semanas que llegó bastante delicado de salud a esta capital, según se nos dice para contraer matrimonio con una estimable señorita. Pero la dolencia se agravó y el Sr. Parcheret falleció en las primeras horas de antier.

Fue hijo de don Francisco Parcheret y de doña María de Parcheret, y fallece a la edad de 32 años.

Enviamos a los dolientes nuestro pésame.

La boda de mañana

A las 7 a. m. se efectuará en la Parroquia de la Soledad la ceremonia matrimonial de don Gonzalo Carranza Nelson y la señorita María Cristina Urbina. Actuarán como padrinos don Adolfo Cárdenas y señora, don Enrique Nelson y señora, don Juan Carlos Rodríguez y señora, don Leonidas Carranza y señorita Josefita Chaves. Expresamos nuestros votos de ventura a los nuevos esposos.

El famoso prestidigitador George en nuestras oficinas

Una grata sorpresa nos dió el famoso prestidigitador George quien vino a hacernos una visita, mostrándonos muchas de sus habilidades que nos dejaron verdaderamente sorprendidos, pues la limpidez y maestría con que practica sus juegos es algo digno de ser admirado. Esto nos hace afirmar que su triunfo en el América será completo.

Agradecemos su visita y le deseamos buen éxito en sus representaciones.

Atenta esquila de la boda Lynch-Marsh

En amable esquila Mr. Marvin M. Marsh y su señora esposa han tenido la finesa de participarnos el próximo matrimonio de su hija Helen Georgina con el señor don William Vicent Lynch. Agradecemos la atención de los padres de la señorita prometida, les damos las gracias por la esquila recibida y deseamos para los futuros esposos eterna felicidad.

Junta Nacional de Cultura Física

En "La Gaceta" de ayer se publicó el acuerdo que organiza la Junta Nacional de Cultura Física, la que quedó integrada en la siguiente forma: Señores; don Chas White Jr., Dr. don Alejandro Vargas Araya, don Gilberto Crespi, Dr. don Ricardo Moreno Cañas, Coronel don José María Pinaud, don Alberto Brenes Mora, Lic. don Teodoro Picado h., don Alberto T. Brenes y don Ramón Herrero.

Del hogar Rohrmoser-Demling

En la ciudad de Puntarenas ha sido presentado a la pila bautismal de la Parroquia, para imponerle el nombre de Hernán Rodrigo, el último niño de don Roberto Rohrmoser Duque y de su señora esposa doña María Denling Ardila

El baile del Club Aleman

El sábado próximo se efectuará en los salones del Club Aleman un suntuoso baile que con el fin de recaudar fondos para los pobres alemanes, ha preparado un grupo de señoras de la colonia.

La fiesta promete resultar muy concurrida y asistirán, además de los miembros de la colonia, numerosos elementos de nuestra sociedad.

Distinguida enferma

En días pasados fue sometida a una delicada operación la estimable dama doña Hilda Fabián de Sauter por los doctores Moreño Cañas, Victory y Pacheco. Dichosamente el estado de la estimable paciente después de la operación ha continuado siendo bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos.

Los últimos duelos

Miguel Artavia, de 16 años, vecino del Cantón del Hospital.

David Mora Abarca, de 62 años, vecino del Cantón de Catedral, esposo de María Guadamuz, hijo de Jesús Mora y Juana Abarca.

Juana Olmos Arauz, de 34 años, vecina de Colfo Dulce, hija de José Olmos y Leonarda Arauz.

Rodrigo Williams, de 4 meses, vecina del Cantón de Catedral.

Carlos Fontana, de 57 años, vecino del Cantón del Hospital, de nacionalidad italiana, casado con Lidia Ruiz, hijo de Juan Bautista Fontana y Lucía Fontana.

Del hogar Caamaño Sáenz

El nombre de María Consuelo del Carmen ha sido impuesto a una niña de don Domingo Caamaño Arauz y de su señora esposa doña Consuelo Sáenz Sandoval, estimables elementos de la sociedad de Puntarenas.

Enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo, Mr. F. J. Reardon. Lamentamos la dolencia que ha tenido postrado a este amigo y deseamos su pronto restablecimiento.

Don Aurelio Güell

Ha sido trasladado de su casa de habitación en San Pedro de Montes de Oca, a la Clínica del Dr. Figueres, don Aurelio Güell, cuyo estado de salud hemos informado que es bastante delicado. Los médicos que le asisten necesitan someterlo a un tratamiento especial, difícil de practicar en Montes de Oca, por lo cual se dispuso su traslado a esta capital. Deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

El té del sábado

El sábado próximo se efectuará en los salones del San José Golf Club el segundo té semanal del mes de noviembre. El maestro Repetto ejecutará el programa musical.

Regreso

Después de haber permanecido varios días en esta capital, ha regresado a Puntarenas, en donde ha fijado su residencia el Sr. Secretario de la Capitanía de Puerto don S. Marín Mejór

De la grave dolencia que en estos días le ha aquejado parece haber entrado en un período de franca mejoría don Abramo Bresciani. Los médicos que le atienden tienen esperanza de que restablecerá pronto.

Trasladada

Después de haber permanecido varios días en la Clínica del doctor Figueres, ha sido trasladada a su casa de habitación en vias de restablecimiento doña Hilda Beer de Blen. Mucho nos alegramos de la mejoría de esta dama.

No tienen iguales en cuanto a CORTE y AJUSTE

Las Camisas "Street" de marca IDE, con cuello pegado, comprenden una variedad magnífica de telas selectas, suaves, de peso ligero y de una duración increíble.



CAMISAS "STREET"



Son elegantes, atractivas y sientan perfectamente. Son confeccionadas por una casa que se ha dedicado al ramo de cuellos y camisas por más de medio siglo.

Geo. P. Ide & Co. Inc., Fabricantes, Troy, N. Y., E. U. A.
 Agente para Costa Rica
 INTERNATIONAL AGENCIES
 Sasso Hermanos
 Apartado 186 San Jose, C. R.

Atropello en la Segunda Sección de un ciudadano

Anteayer como a las nueve de la mañana se dirigía el menor Hernán Campos a una botica cercana al Barrio de la Constructora a que se preparara una receta para su hermanita Margarita Campos, quien se encontraba en estado agónico. El niño en referencia tuvo en el trayecto de su casa a la botica un incidente con otro niño, y a consecuencia de esto, fué llevado a la Segunda Sección de Policía. Como pasaba el tiempo, su padre don Víctor Campos fué a investigar, y en la calle se le dijo que a su niño lo habían llevado a la policía, pero es al caso que cuando esto sucedía, la niña ya había

fallecido, y en este estado de angustia su padre fué a la 2a a implorar por la libertad de su hijo, y allí el de guardia, por toda contestación, y con gesto inhumano y desprovisto de toda consideración mandó a detener al padre, quien en esos precisos momentos tenía en su casa el cadáver de su pequeña y a su otro hijo en el cuartel. Actos como este, pudieran acaso ocurrir en la cafetería, pero no en Costa Rica, donde nos preciamos de ser humanitarios.

Si los puestos de policía no son servidos por personas civilizadas, quíteseles y póngase gente sensata al frente de ellos

Compañía de bananos "El Prado"

Se avisa que han sido extraviados los siguientes certificados de acciones de esta Compañía habiendo los interesados solicitado su reposición.
 Nos. 91-92-95-102 por 5 acciones los tres primeros y por 25 el último, a la orden de don José P. Rodríguez y endosados a favor de don F. Fiat. Y el número 29, por 10 acciones, de don Jesús Sauma.—Por la Junta Directiva: El Secretario.

JUBOL

Laxante fisiológico. El único que opera la reeducación funcional del intestino.

El Jubol evita el apendicitis y el enteritis. Cura las almorranas. Impide el exceso de gordura y regulariza la armonía de las formas.

OPINIÓN MEDICAL:
 « Para descargarse pronto del estreñimiento, basta solo al enfermo tragar sin masticar, cada noche, de 1 a 3 comprimidos de Jubol. Por un hemorroidario ese remedio tiene gran valor. Es tan verdad que los almorranas es una enfermedad muy frecuente que por todos los médicos que leeran estas líneas, no hay uno solo que no pueda certificar la veracidad de lo que precede. »

Profesor PAUL SUARD,
 Antiquo prof. Agregado a las Escuelas de Medicina Naval y Antiquo Médico de los Hospitales.

Establecimientos Chate-lain, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro Americano: ARMANDO CABRILLO & Co. —



Preparado en los Laboratorios del URODONAL

Urodonal y la Gota

OPINIÓN MEDICAL:
 « El Urodonal, administrado en el momento de las manifestaciones agudas de la gota no tiene ningun eco dañoso, como los salicilatos, ningún efecto peligroso y a veces temibles como el colico. La intensidad de los dolores disminuye y en muchos casos la duración de los accesos es muy notablemente reducida. »

Dr. F. MOREL
 Médico Mayor de la clase retirado, antiguo Médico de los Hospitales de la Marina y Colonias

Comunicaciones a la Acad. de Medicina (10 Nov. 1908). Acad. de Ciencias (14 Dic. 1908).

**Arenillas
 Cálculos
 Acideces
 Reumatismo
 Neuralgias
 Arterio-
 Esclerosis**

El URODONAL realiza una verdadera sangría urica (ácido urico, urales y oxalatos).



El Martirio del Gotoso.

El URODONAL limpia el riñon, el hígado y las articulaciones; disuelve el ácido urico activa la nutrición y oxida las grasas.

Intereses generales

En defensa de la Municipalidad de Grecia

En «La Tribuna» del 4 del corriente, en una correspondencia de esta ciudad, entre otras cosas, quiere hacerse aparecer a la Municipalidad de este cantón, como una entidad, que todos sus actos los basa en la política. No por el tal correspondencia a quien no me interesa satisfacer, sino para el público, principalmente el de Grecia voy a probar lo errada y gratuita que es tal aseveración. Esta Municipalidad es en su gran mayoría echandista y por

lo tanto, de este partido es allí el dominio; sin embargo, en su primera sesión, presentó su renuncia de tesorero don José Lizano Chaverri; esta renuncia no se aceptó, al contrario, la Municipalidad tuvo palabras encomiásticas para el señor Lizano, y allí está él en su puesto; este señor es jefe del vejismo en este cantón. El 17 de agosto hubo necesidad de nombrar un guardián del mercado y se eligió para ese puesto al señor Custodio Porras Quirós, este

señor es jimenista entusiasta, pues hasta con un baile en su casa celebró la llegada del Licdon Ricardo Jiménez al Poder. El 7 de setiembre el echandista don Francisco Arias Bonilla renunció el cargo de administrador de la romana y de la plaza de ganado y se nombro para el puesto a don Oscar Kopper Dodero, jimenista jefe. Aquí hay varias fondas y sin embargo la Municipalidad subvenciona un establecimiento de esta clase con \$30 ó \$40 que puede valer el alquiler de una casa; el subvencionado es un jimenista, o su esposa que es lo mismo. A los artistas de la flarmonía, algunos de los cuales hacen ostentación de su odio a la Municipalidad, siempre se les han prestado los instrumentos para sus tocatas particulares, sin exijirles ninguna condición. En fin en las sesiones nadie puede decir que haya dejado de oírsele, ni que haya visto un solo acto en que por política no se haga justicia. Esta es la política de esta Municipalidad, la cual es de acercamiento, de unión, de fraternidad, de paz, pues queremos que todos los griegos aneau sus esfuerzos con los del Municipio para trabajar en pro del cantón. La separación del Sr. Donato Salas de la dirección de la flarmonía, es asunto bien conocido, no necesita aquí explicación, pero si el caso llega lo haré. Lo expuesto, es aquí solamente ageno para ciertos espiritistas a quienes yo no puedo menos que aplicar la frase del Divino Crucificado "perdonalos señor, porque no saben lo que hacen".

EMILIO SERRANO

Grecia, noviembre 11 de 1924

LA OPINION

Cupón A.

Cien de estos cupones dan derecho a un número para la rifa de 140 regalos que hace LA OPINION a sus lectores.

El boleto será enviado por correo o se entregará personalmente en nuestras oficinas a toda persona que presente los cien cupones requeridos.

Cupón B

Recorte este Cupón y envíelo a nuestras oficinas

Remito a ustedes la suma de \$9.00 para que me suscriban a «La Opinión» durante los meses de enero, febrero y marzo de 1925.

Con el recibo cancelado me enviarán ustedes DOS boletos para el Sorteo de Navidad.

Nombre

Dirección

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

que hace LA OPINION a sus lectores

¿Cómo puede Usted obtener su boleto?

Remitiendo al Sr. Administrador 100 cupones de los que seguirán publicándose todos los días en la tercera página (Letra A.) Por cada 100 de éstos cupones Ud. a vuelta de correo o personalmente en nuestras oficinas recibirá UN boleto.

Ordenando sus trabajos de imprenta a nuestros talleres. Por cada cuenta de veinte colones que usted cancele también tiene derecho a UN boleto.

Pagando por anticipado un trimestre de suscripción, que se servirá durante los meses de enero, febrero y marzo de 1925. Usted puede avisar por escrito o por teléfono (688) a la Administración, y se tomará nota de su nombre. A hacerse efectivo el cobro de los tres meses se le enviarán DOS boletos. Puede hacer también uso del Cupón marcado en la letra B.

Firmando un contrato de anuncio para 1925, no menor de 1000 pulgadas y de acuerdo con nuestras tarifas. Una vez firmado el convenio se le darán TRES boletos.

Haciendo sus compras en LA MARINA de don Eduardo Castro Saborio y en la tienda LA GLORIA de don Santiago Crespo y Cia., o consumiendo el insuperable Café Tres Montes.

En todo paquete de Café Tres Montes va incluido un cupón especial: quince de esos cupones especiales se cambiarán en nuestras oficinas por UN boleto para la rifa de 140 regalos.

Por cada colón que Ud. compre en La Marina le entregarán un tiquete, y quince de esos tiquetes serán canjeados allí mismo por UN boleto del mencionado sorteo.

En La Gloria también recibirá usted UN boleto por cada compra de quince colones.

Sección deportiva a cargo de Sheick

Al margen del juego del domingo pasado

Si lo que pretendió la Liga al organizar el juego del domingo fué seleccionar de una manera definitiva los jugadores que vayan a integrar el equipo nacional, creo que se equivocó; el juego no resultó, más que todo, por la heterogeneidad de los elementos que integraron los equipos. Cómo se le puede pedir a un portero que actúe de una manera lucida con una defensa que no conoce; imposible. Y cómo exigirle, buena labor a un medio o delantero con compañeros que nunca lo han sido y que por este motivo no se conocen el juego?

Con estos partidos, según mi opinión, lo único que se consigue es complicar cada vez más el asunto y perder el tiempo que sería mejor aprovechar eligiendo cuanto antes el equipo que tenga más probabilidades y proceder a entrenarlo con otro formado con jugadores que, aunque buenos, no son lo suficiente para competir con los "internacionales"; que alguno de los seleccionados resulta inferior a otro jugador del equipo entrenador? Pues nada más sencillo: éste ocupa el puesto de aquel y santas pascuas; éste es el único medio de dejar eso de partidos de exhibición que a ningún fin práctico conducen.

Esto sería aceptable en países que como España cuentan con muchísimos internacionales pero no en los que como el nuestro, escasamente cuenta con los once indispensables. Lo que dije en los comentarios que hace algunos días hice con respecto a la elección del EQUIPO NACIONAL, lo repito ahora: no nos ceguemos de una manera apasionada hasta pretender destruir el pedestal de una fama bien conquistada de algunos jugadores que bien podrían llamarse "indiscutibles", sin que por esto se me vaya a incluir en el grupo de los que, sin apoyarse en argumentos más o menos sólidos y convincentes, llegan a considerar sus ídolos (que en la mayoría de los casos no pasan de ser indiscutibles medianías) como IMPERFORABLES y MAGOS DEL BALON. Creo que la elección del equipo nacional se ha retardado más de lo necesario y me fundo en la razón de que ésta no es hora de venir a discutir la competencia o incompetencia de jugadores que han venido participando en pruebas de competencia durante dos o tres años.

Repito que con estos juegos no se consigue absolutamente nada; cómo quiere la Liga que se haga un juego lucido si la amistad y el compañerismo le impiden a un delantero cargar a un guarda-meta que pertenece a su mismo Club o que un medio trate de anular a un delantero que en los juegos de Liga defiende sus mismos colores, si al hacerlo pone en peligro la competencia de su compañero que podría llegar a ser descalificado y criticado por quienes juzgan a un jugador por un solo match? Porque es triste confesarlo, pero así andan las cosas; elementos que tenían su puesto casi asegurado en el equipo nacional, son puestos ahora en duda, todo porque el domingo hicieron mala faena; pero lo más criticable, que realmente no puede tolerarse es que se alabe a elementos que jugaron mal y que se trate de criticar a los que el domingo lo hicieron de una manera lucida.

Si así continuamos, la elección se hará según el parecer de cronistas apasionados que con su actitud no consiguen más que ponerse en ridículo y hacer bajar sus acciones de

hombres rectos en un NOVENA Y NUEVE NOVENOS POR CIENTO, porque el cronista debe ser franco, sincero, desapasionado y escribir sin ningún partidismo, para que de este modo no corra el riesgo de convertirse en clown, que después de divertir al público, llora su imbecilidad.

Creo que debe integrarse el "once" con los jugadores que más hayan sobresalido, sin fijarse en el Club a que pertenecen y hacerlo lo más pronto posible, pues hay que tomar en cuenta que sólo falta un mes y días para la celebración de la Olimpiada, tiempo que sería preferible aprovechar en el entrenamiento del equipo, que perderlo celebrando partidos, que como los del domingo, ni producen ni convencen.

MAUZFER

Comentarios

La elección del probable equipo nacional de foot ball que debe tomar parte en las Olimpiadas está siendo motivo para polémicas, comentarios, discusiones y lo que es peor, intrígs.

Al respecto hemos estado pulsando la opinión de varios deportistas y "amateurs".

Leímos con mucho interés un razonado artículo de la revista "Deportes". En él se expone claramente un juicio muy sensato: "Que desde hace cuatro años los señores de la Liga han venido observando a los jugadores y todavía andan con paños tibios para señalar los más aptos."

Eso es cierto. Es necesario que los miembros de la Liga se decidan y lo hagan sin rodeos, sin mirar intereses creados y con energía suficiente. Hay que tener en cuenta que el tiempo apremia. También hemos seguido con interés los juicios publicados en los periódicos de la ciudad sobre la precipitada selección.

Un diario de la tarde, "La Nueva Prensa" en su edición del miércoles le carga duramente al cronista deportivo del "Diario de Costa Rica", calificando de malévolas sus apreciaciones sobre el último match.

También en el público se protesta frecuentemente de los apasionados comentarios de ese cronista. Se dice que como socio de la Gimnástica Española se presta para que sus demás compañeros arrimen la canoa y lleven agua al molino. Eso lo ponemos en duda. Queremos creer que ese cronista es digno e independiente. Y por ello suponemos que lo que hay no es apasionamiento sino un criterio errado, muy errado, pues no es posible que quien tiene a su cargo una sección deportiva sea instrumento de terceros que, incapaces de respaldar nada con su firma, busquen quien les afle el hacha. Así pues, nosotros mismos defendemos al cronista. Lo consideramos un caballero y no un instrumento de intrígs y pasiones.

Después de ese preámbulo entramos a confesar que nuestro criterio respecto al match del domingo es completamente distinto al de "Guarda Línea".

Pensamos que entre Michaud y Manolo, el segundo es superior. Su actuación en las arenas deportivas es el más elocuente testimonio. Y al respecto creemos que con nosotros están casi todos los deportistas del país. Y si ello se pone en duda, apelamos a los capitanes de los clubs ligados.

Están definidos. Creemos con Guarda Línea que Beto Arguedas debe ocupar el lado derecho, pero no estamos de acuerdo en que se discuta el izquierdo. Para ese puesto está señalado y muy bien señalado, Abel Gutiérrez.

Es ridículo pensar que ese puesto se lo discutan con el Raúl Guzmán y General Jiménez, jugadores muy inferiores. En ese caso tendría también derecho a un cartoncito Víctor Viquez, Mayid Barzuna, Arturo Aymerich y Pepin Cuesta. Referente a los medios insistimos en que a Eladio nadie puede discutirle el puesto. Como medio centro es el mejor capacitado en la República.

En esas mismas condiciones se encuentra el negro Gobás (derecho). Y como medio izquierdo, nosotros colocaríamos a Poeta.

Sobre los delanteros es ridículo decir que debe examinarse antes a Madrigal. Ese jugador está más entrenado que cualquiera otro. Nadie como él para ocupar el puesto de centro.

Sobre los otros jugadores no insistiremos. Lo que si debemos agregar es que Nacho Mora no tiene discusión con Tabasch, como dice el Cronista del "Diario de Costa Rica".

Tabasch es el extremo derecho más preparado para selección, pésele a quien le pesare.

El match del domingo

El próximo domingo se verificará un nuevo match de selección. Tomarán parte los siguientes equipos. Negros: E. Mezerville, A. Aymerich, M. Barzuna, M. Piedra, M. Jiménez, O. Martínez, S. Tabasch, B. Morales, C. Arguedas, P. Quirce, y A. Bernini.

Blancos: M. Rodríguez, G. Arguedas, V. Viquez, J. Gobán, E. Rosabal, R. Bermúdez, F. Pérez, F. Fuentes, J. M. Marchena, J. Chaves y J. Fonseca.

Este match promete mucho interés.

Las lindas alajuelenses

Los cronistas deportivos han tenido un imperdonable olvido omitiendo de la lista de los equipos que tomaron parte en el desfile del domingo pasado al grupo de bellas señoritas del Instituto de Alajuela que lucidamente prestaron su contingente.

Ellas son María Solera, Elva Martínez, Carmen Chacón, Luz Guevara, Elena Umaña, Luz Cabezas, Teresa Saborio, Ofelia Castro, Luz Moya y Adriana Arroyo. Todas, elegantes y gentiles, desfilaron gallardamente y muy bien uniformadas. Se puede decir que en esto merecen la palma. Por ello las felicitamos lo mismo que a su entusiasta profesor don Eduardo Garnier, el Papá de La Libertad y deportista popular y simpático.

Carnol, un preparado para Engordar.

Una casa de New York prepara en forma de tabletas una combinación de ingredientes nutritivos, a que dá el nombre de CARNOL, y que recomienda a las personas delgadas que deseen engordar. Este preparado CARNOL no es ningún misterio. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo depende del poder de asimilación de los alimentos y la opinión general es que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese assimilar las comidas que lleva a su estómago, con seguridad que no habría tantos hombres y mujeres delgados. CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos por semana. Si desea Ud. engordar, haremos su figura y mejorar su disposición, decídase a tomar el CARNOL.

NOTA.—Personas que sufran del estómago o los nervios no deben tomar CARNOL a no ser que también deseen engordar algunos kilos. CARNOL se vende en las boticas.

Nota editorial

El error de los Pactos de Washington

Iniciada en el Congreso la discusión de los Tratados de Washington, cumplimos con el deber de expresar categóricamente en qué razones se funda nuestro criterio adverso a esos convenios.

Táctica del señor Presidente de la República, del señor Ministro de Relaciones Exteriores y de varios de los defensores de aquellos Pactos, ha sido, desde los primeros momentos de este debate nacional, la de desautorizar la actitud de los antipactistas atribuyéndola a mezquinos influjos de política personalista, de política menuda como se la ha llamado.

Conforme a ese juicio de circunstancias, que para nosotros carece de valor trascendental, los costarricenses nos dividimos en esta hora suprema en dos bandos determinados. Al uno, el de los politiqueros, pertenecemos los adversarios de las convenciones. Al otro, el de los patriotas, el de los hombres de Estado, el de los sabios, pertenecen sin distinción de partidos ni de matices los sustentadores de ellas. La clasificación sería a la inversa si el poder Ejecutivo estuviera contra los Tratados y nosotros a favor de éstos; y ahora mismo nos bastaría con hacer un cuarto de conversión o una vuelta de frente en nuestras convicciones, un cuarto de conversión o una vuelta de frente de esos en que es maestro insuperable el Lic. don Ricardo Jiménez, para lograr sin más trabajo, la ganga del aplauso oficial.

Es parte principal en la cuota de politiquería que se nos ha asignado como contribuyentes espontáneos de esta cuestión de voluntades ciudadanas, el hecho de haber sido nosotros quienes, noramala, reprodujéramos con leves comentarios los discursos históricos con que el Gobernante de hoy, diputado entonces, fustigara en 1908 los Tratados de Washington de 1907 y después el proyecto de empréstito norteamericano negociado en 1909 por la Administración de esa época, con el fin de convertir varias de las deudas fiscales pendientes.

A pesar de todo cuanto se diga en reproche de nuestro lícito proceder, era útil y saludable para la conciencia pública costarricense señalar con tan irrefutables documentos la inconsistencia del Jefe de Estado actual, erigido en mentor de nuestro pueblo, en infalible sibila de nuestra democracia. Y no con el objeto de mortificar su persona, que para nosotros ha de ser siempre secundaria frente al interés nacional del instante,

sino para poner de relieve a los ojos del país cuán deleznable es la infalibilidad de su pontífice y cuán peligroso resulta para el porvenir de la patria irse, en la solución de sus problemas graves, tras la palabra versátil de sus caudillos, como rebaño obediente tras la zampoña del pastor.

Otro factor del desconcepción en que se ha pretendido ternos esta vez, fué nuestro empeño en indagar y aclarar si tal como el rumor público, fomentado por indiscretas confidencias de gentes de las alturas, lo propalaba, podía haber en el fondo de la negociación algún escondrijo de diplomacia secreta; y publicado al fin en gracia de nuestras interpelaciones un informe que yacía en los archivos de la Presidencia, y que para cualquier espíritu imparcial arroja potente luz sobre la gestación washingtoniana de este negocio, no alcanzamos aún a comprender como una diligencia tan bien encaminada periódicamente y de objetivo cívico tan plausible, pueda ser tachada de actividad politiquera dentro de un análisis de honorable justicia.

A la justicia de cualquier grupo de hombres buenos apeláramos también para definir la exactitud de aserto que hemos hecho en ocasiones distintas, de que fué el señor Presidente de la República, y nadie más, quien introdujo el fermento de la política en este debate, al coaccionar a sus diputados amigos y conmitones, en nombre de la camaradería electoral que culminó en los "crímenes ignominiosos" de Alajuela y Heredia, para que como compensación al avenimiento que el Lic. Jiménez prestó al plan conculcador, voten ahora a favor de los Tratados en forma incondicional, so pena de ser considerados como elementos hostiles al Gobernante.

Ningún jimenista decente, y mucho menos los diputados víctimas de tan injustificada agresión, dejarán de reconocer la irritante inconveniencia de esa intromisión del Presidente en los dominios soberanos e inviolables de la Cámara; y cualquiera que sea la suerte de los Pactos en el Congreso, el Lic. Jiménez ha contraído ante la historia nacional la enorme responsabilidad de haber constreñido con el inveterado influjo de su poder, el libre voto de una parte importante de la diputación.

El error de los Pactos de Washington es craso. No pueden ser ratificados por Costa Rica, ni siquiera debieran haberse

celebrado, sin el arreglo previo y total de nuestras cuentas internacionales pendientes con motivo del Tratado Chamorro Bryan.

Los pactistas, del señor Presidente abajo, se encastillan en que los antipactistas o menudos politiqueros, consideremos los convenios de 1923 exclusivamente en su valor intrínseco, aislándolos del osado, sustrayéndolos del porvenir mismo en cuanto no se acepte a priori que este porvenir ha de modelarse en el magnífico altruismo de que el texto de las convenciones se reviste ante las miradas observadoras del mundo internacional.

En la catarata de palabras oficiales que se ha derramado en esta discusión, no hay una sola hasta la fecha que aborde ese aspecto del problema, que es vital para la República. Es vital no precisamente en la materialidad de las cosas, sino moralmente, o sea en la médula del verdadero nacionalismo; porque están de por medio sagrados derechos de la patria, que el Tratado Chamorro-Bryan holló sin misericordia. Y sin la previa reparación de la injuria que ese documento entraña, la cual quedó viva cuando la Corte de Justicia Centroamericana sufrió pena de muerte por haber intentado repararla, todo lo que se haga para crear nuevas situaciones jurídicas en Centro América es inadmisibles. Los Estados Unidos, en nuestro caso, no se avendrían a firmar Tratados como éstos, ni otro alguno, sin liquidar, por honor de la justicia, saldo de tanta magnitud como el que pende en Centro América a consecuencia de la intervención armada y apremiante del Departamento de Estado en la política interna de Nicaragua. Nuestra parte en ese saldo no está cancelada; y sólo puede ser cancelada con la retroacción al estado de cosas que existía antes de la firma del Tratado Chamorro-Bryan; y antes de que quede cancelada, no debemos dar ningún paso hacia adelante en el camino de nuevas negociaciones, cerrando los ojos a la causa de nuestro derecho legítimo.

El silencio pactista en este particular es muy significativo. Considerando irreductible la posición de los adversarios de los Pactos en este punto, optan por alzar los hombros ante su clamor patriótico.

¿Podrá decirse más tarde que el interés nacional estuvo por encima de toda otra consideración en este debate?

LABORES PARLAMENTARIAS

Continúa la discusión de los Pactos de Washington. La Presidencia manobra para posponer la moción previa del diputado Fernández Rodríguez

A las 15 horas. Presidió el Lic. Volio. Asistieron 41 diputados. Aprobada el acta anterior. En la mesa Verde el Secretario de R.R. E.E.)

Pensión.

Fue leído el dictamen favorable de la Comisión de Beneficencia al proyecto de pensión a don Salvador Gutiérrez.

Chavez. Pide dispensa de trámites.

Aprobada la dispensa del dictamen.

Aprobado el proyecto en primer debate por 30 bolas blancas.

Reconstrucción de Edificios Nacionales.

Presidente. En tercer debate el proyecto de reconstrucción de edificios nacionales.

Aprobado definitivamente.

Tratados de Washington

Volio. No es su ánimo participar en el debate. Su deseo es compartir la responsabilidad del voto en materia de tal trascendencia.

Sencilly explica el por qué de su voto.

Dirá lo que piensa lisa y llanamente su primer impulso respecto a los Tratados que desecharlos. Tenía las ideas del 90070 de los costarricenses:

¿Para qué necesita Costa Rica Tratados?

Abierta la discusión por los prohombres costarricenses comprendió la magnitud del caso.

Contempló su situación de legislador: la responsabilidad de su voto.

Declara que entonces estudió la materia y está convencido de que debemos aprobarlos.

Ellos en nada lesionan la soberanía de Costa Rica.

Dice que la opinión emitida al respecto por hombres como don Ricardo Jiménez como Alberto Brenes Córdoba, Pedro Pérez Zaldón, Luis Anderson Cleto González Viquez de que no hay nada que comprometa el honor nacional, es motivo para sentirse confiado ¿Qué puede ser su experiencia al lado de la de don Cleto González Viquez?

Ahora hay, agrega, que entrar a otro punto ¿Le

conviene o no a Costa Rica los Tratados?

Manifiesta que la cooperación amistosa de Centro América resuelve la duda.

Cita pasajes históricos: Maximiliano fundando el Imperio de México, Bismarck con sus planes, etc, encontrando todos la oposición de los Estados Unidos.

Alude la intervención de Washington en los problemas de Costa Rica: prohibiéndole a Zelaya sus planes en los tiempos de Iglesias y don Cleto.

Siendo imposible renunciar la cooperación amistosa de los E.E.U.U. ¿Conviene o no los Tratados?

Washington firma los tratados con Costa Rica, de igual a igual, sin ventajas.

Aborda extensamente el proyecto haciendo hincapié en la intervención americana en todos los pueblos.

Diré que el interés de

los Estados Unidos es la paz de Centro América.

Expone el caso de la intervención en Nicaragua.

Hablando de la ninguna garantía que hay que tratar con el resto de Centro América, declara que conviene el auxilio de una hermana mayor, de un país fuerte; E.E. U.U.

Ellos dice, se prestan para la paz que tanto anhelamos y no puede ser que pretendan hacernos daño comprometiéndose como lo han hecho. Nadie se corta las manos para robar. No podemos, dice, estudiando a fondo la materia, sustraernos al compromiso internacional.

Por otra parte hay que pensar en lo que ocurrirá viviendo Costa Rica aislada. No quiere que más tarde se lo reprochen.

Comenta el punto de no poder vivir aisladas las naciones pequeñas. Refiriéndose a la intervención nula

que tiene Costa Rica en los demás países centroamericanos, cuenta el fracaso de una delegación enviada por don Ascensión Esquivel y presidida por don Ricardo Fernández Guardia.

No creo, manifiesta que los Estados Unidos traten de imponerse a nosotros.

Dará su voto afirmativo al dictamen después de analizar seriamente, serenamente, los Tratados.

Picado. Pregunta al Presidente qué está en discusión: el dictamen o la moción del Rep. Fernández Rodríguez.

Presidente. La moción del Rep. Fernández está tan unida al dictamen que no es posible discutirla por separado.

Picado. Cree que la moción del Rep. Fernández, por orden debe discutirse. Se referirá únicamente a la moción.

Declara que se va referir al discurso del Ministro

quien ha llegado muy mal impresionado y dijo que contestaría discursos patrióticos.

Alude al gesto del Lic. Jiménez en 1907 interpretando el sentir general de aquel entonces.

Considera igualmente patriota la actitud de los diputados de oposición como la de los que apoyan el proyecto.

Ha oído al Ministro citar nombres de juriconsultos de nota. Ante ellos se inclina. No medirá la estatura de Alfonso Jiménez Rojas, Ricardo Fernández Guardia y otros con los del grupo contrario.

Juzga las magníficas capacidades de don Elías Jiménez Rojas, don Alfonso y demás compañeros que como don Alejandro Alvarado Quirós tienen ejecutorias para emitir juicios dignos de formar opinión pública.

Explica la actitud del Lic Alvarado Quirós.

Cree que en el grupo jimenista hay patriotas y que tan patriotas son ellos como los echandistas.

Tiene la seguridad de que esos diputados jimenistas no están ligados a los Pactos por vinarlos con el Presidente Jiménez, tal como lo pidió el Presidente en una carta pública.

Su confianza en la honradez de la diputación echandista es completa.

Compare antes de comprar

Con mucho gusto enviaremos un fonógrafo

EDISON

A casa de personas responsables, para compararlo con otros fonógrafos

Por más caros que sean



Lo invitamos a hacer la comparación

Pase por detalles a la **LIBRERIA TORMO**

Ecos centenarios

Discurso del Presbo. D. Joaquín González ante el monumento dedicado a los obreros heredianos

Señores:

Semejante al labriego que sube una montaña talando penosamente sus robles y, avanzado largo trecho de su agitado caminar, contempla extasiado la hermosura del llano y los encantos de la aldea, Heredia al cumplir cien años de vida ciudadana, ascendiendo en la carrera de los tiempos a la cumbre de sus grandezas, traza con sus miradas un horizonte que tiene cien años de radio y ve complacida las hermosuras y los encantos que pregonan su gloria.

Tal complacencia se traduce hoy en homenaje de admiración a los hombres que empuñaron la luz de sus inteligencias y al ardor de sus voluntades en el logro de esa aspiración universal que llamamos el progreso moral y material de los pueblos, el bienestar de las naciones.

Muy justo era, señores, que viniéramos, no con ánimo doloroso, sino con palpación festiva a remover el silencio de esta solitaria ciudad, la heredia de ayer, la Heredia que descansa en el regazo de la tierra y sentir con ella las emociones jubilosas de este precioso día—Es el homenaje de la madre a los hijos; es el homenaje reverencial de los hermanos menores a los mayores, idos ya de la casa paterna, hasta los que llega siempre el dulce cariño del hogar.

Orgullosa Heredia al ostentar a las generaciones venideras la gloria de sus hijos preteritos, erige tres monumentos ante los cuales nos descubriremos con respeto y veneración como nos inclinamos ante los nobles patricios cuyas personalidades simbolizan. Son ellos: un Salón de Cirugía en el Hospital de esta ciudad, consagrado a perpetua la memoria de don Juan Flores, el médico talentoso y bueno; un jardín frente a la querida Iglesia del Carmen, al maestro Gutiérrez que ofreció a la Patria, nacido en su corazón el poema de sus mejores armonías, con el que las generaciones pasadas, las presentes y las futuras han proclamado y proclamarán la majestad de nuestra libre y bella Costa Rica.

Y este otro monumento, el más pobre, el más sencillo, pero no menos sincero que los otros, a un grupo de hombres, también maestros, maestros

carpinteros, escultores, maestros albañiles, sastres, zapateros, pirotécnicos, mecánicos—en fin, a una pléyade de obreros y artesanos que en el ruido de sus talleres fabricaron el honor suyo que lo es también de Heredia, sabido que la gloria de los hijos alumbraba las frentes de la madre, se les llama MAESTROS y así se les dirá siempre, maestros del trabajo y maestros de honradez.

Al trabajo, al arte, a la ciencia y a la virtud de sus hijos levanta Heredia monumentos de cariño y admiración.

Con un gesto que la enaltece, La Sociedad de Obreros para el Mutuo Socorro ideó este tributo a los obreros que, terminadas sus labores entre los vivos, descansan placidamente mientras les llega el día del pago eterno. El Cementerio era el lugar más adecuado para su propósito. Distingúis aquí señores, las clases sociales, las castas nobles que con tanto orgullo se para fuera del cementerio la mirada escrutadora del hombre ¿No es esto el verdadero reinado de la igualdad tan sabiamente dispuesto por la Divina Providencia? Un promontorio de tierra fría o un tabique de pretados ladrillos aprisionan la soberbia humanidad que con frecuencia no absorva más ley que sus caprichos ni adora más Dios que su inteligencia.

Aquí se esfuman las presentes glorias humanas y aparecen las legítimas, las glorias conquistadas quizá a las orillas del mundo, en el abatimiento de la pobreza, en el desprecio de los hombres, pero siempre al calor de las energías que desarrolla el trabajo.

El trabajo—palabra eterna que sintetiza la misión del hombre, no es tan sólo el cumplimiento de una sentencia; es, antes que ello, el perfeccionamiento de la dignidad del hombre. Es por eso que todo trabajador fabrica con su propia mano el penacho de su gloria y merece los aplausos de los semejantes y las bendiciones de la Patria.

Eso es lo que estamos haciendo en esta hora solemne. Yo quisiera citar uno por uno los nombres venerandos a los que se consagra este recuerdo y esta lápida de dorados caracteres. Sería ardua empresa, porque, bien lo sabía, tal vez Heredia no puede lucir

muchos suntuosos edificios, ni exhibir los lujos de la riqueza y de la magnificencia, pero sí podría exclamar: *incontables son mis hijos trabajadores, incontables son mis hombres honrados.*

Sin embargo, no resisto a la tentación de traer a vuestro recuerdo los nombres de Estanislao Barquero y José Zamora, artistas escultores; los nombres de Sixto Umaña, Juan González Pérez, Toribio Mora, Carmen Orozco y otros muchos más del gremio de carpinteros; los nombres de Juan Flores, Basilio Pérez, Concepción Cartín, Manuel Dengo y Jenaro Lépiz entre los mecánicos y herreros; los nombres de Trinidad Pérez Solares, Francisco Reyes Leiton y del Maestro Martínez del gremio de albañiles; los nombres de José Salas, Rafael Arroyo, José María Araya y Juan Rojas, del gremio de sastres; los nombres de Silverio Chaverri, Simón Bonilla y Mercedes Morales, pirotécnicos; el nombre de Chico Flores, el prodigioso fabricante del reloj del Carmen; los nombres de Martín Vargas, Juan Arias, Rafael Ruiz, Ramón Muñoz, Francisco Cortez, José Guerrero, Eduvigis Vargas y Juan Lizano del gremio de zapateros.

Quién de nosotros no conoció a Juan Amores, el insustituible Amores? Siempre lamentaremos tan irrecuperable pérdida. ¿Quién no recuerda con cariño a los maestros Rafael Cortés y Rafael Cartín? ¿Aún están frescas las flores que cortamos en el jardín de nuestros afectos el 24 de marzo de 1920 para colocarlas en la tumba de aquel santo varón, modelo de hombres, espejo de virtudes, trabajador de cristalina honradez que se llamó Eusebio Chaverri.

Bastará su nombre para celebrar esta memorable apoteosis.

Noble ciudad Heredia:

Contempla regocijada la hermosura y los encantos que pregonan tu gloria: *El trabajo y la honradez de tus hijos.*

Hijos de Heredia que descansáis en el sepulcro:

Vivid a la sombra de La Cruz, de esa Cruz que os educó en el trabajo y en la virtud, con cuyo recuerdo, Heredia se siente grande y nosotros felices

J. GONZALEZ Z.

Presbítero

Heredia, 10 de Nov. de 1924

Labores Parlamentarias

Viene de la 4ª. pag

En el grupo échandista los diputados proceden en toda libertad.

Insiste en que la moción del Rep. Fernández debe tratarse de previo. También desea se definan claramente los intereses de Costa Rica en el río San Juan.

Es necesario que el Gobierno de Costa Rica diga por medio de su canciller si se acepta o no la enmienda del Tratado (en lo que se refiere a los citados derechos en el río San Juan). Es necesario que todas las Repúblicas digan si se lesionan o no tales intereses.

Cuando esto esté resuelto podremos decir: están salvados los intereses de Costa Rica.

Hace una exposición sobre el fallo de la Corte de Justicia Centroamericana. Insta al señor Fernández R. a que amplíe su moción Presidente. Explica el criterio de la presidencia.

De modo que si la moción dice que los Tratados perjudican fallos internacionales, hay que estudiar antes los Tratados.

Invita al señor Picado y al señor Cortés a que le digan dónde están los peligras.

Una reforma a los Tratados indicaría que deben hacerse otros nuevos.

Lic. Cortés. Con ánimo sereno desea terciar en el debate no con el propósito de librar una batalla política sino con el deseo de que quede consignado su voto como representante del pueblo.

Se duele de que en este debate no haya la paz imperado desde el principio. Dice esto porque en el discurso del señor Argüello de Vars faltó el saludo de estilo que le debe el Ejecutivo al más alto Poder de la República: al Congreso. El señor Argüello de Vars vino, dice, armado, en actitud agresiva.

Deplora que no haya sido otra su actitud. Siente que se presentara al Congreso portando el eco de la calle y en actitud de combate. Agrega que decía el señor Ministro que porque el candidato el Sr. Echandi es tratadista, nosotros sus amigos debíamos serlo. Refuta el cargo diciendo que: "no conoce el señor Argüello nuestra altivez y patriotismo. No conoce nuestra independencia e hidalguía."

En las mismas condiciones considero están los diputados jimenistas.

Dijo el señor Ministro que los discursos serían patrioterios. Eso es injusto. El congreso no puede convertirse en plaza pública. Los discursos no son otros que la cristalización de la opinión nacional. Refuta el orador al señor Argüello en el decir de que los Tratados concluirían con los golpes de estado, aludiendo al golpe de Tinoco.

Protesta de que con ello introduzca el señor Argüello el acicate en la discusión, haciéndola más honda.

Considera que no había necesidad de recordar esa jornada.

A Tinoco, dice, le fué negado el reconocimiento por el Gobierno de Washington, en cambio fué reconocido el golpe de Orellana que fué una traición. ¿Que autoridad moral hay allí?

¿Que valor moral tiene quien llama a Orellana grande y buen amigo?

Con Tratados y sin ellos siempre habrá golpes de Estado.

Enseguida agrega refutando los palabras sobre el cuartelazo traídas a la Cámara en mala hora por el Ministro.

«El Gobierno que no quiso reconocer a Tinoco, es el mismo que mantuvo relaciones con Estrada Cabrera y las mantiene con el Presidente de Venezuela.

Más adelante alude a las manifestaciones del señor Argüello de que el Presidente había basado sus argumentos en el convencimiento de que los Tratados no dañan la soberanía costarricense e impiden golpes de estado y traiciones.

Considera que los cuartelazos no se evitan con Tratados sino con la experiencia de los pueblos.

Se refiere al hecho de dolerse el señor Ministro de que en la Prensa se dijera que se había desconocido la actitud del Canciller.

Ello se debe, dice, a la forma inusitada en que el Presidente entabló la defensa de los Tratados. Y esa defensa causó extrañeza por que en Costa Rica ningún hombre público ha predispuerto tanto la opinión del pueblo contra el Gobierno Americano como el Sr. Jiménez.

También considera que el Lic. Jiménez es ante todo costarricense, lo mismo que el Lic. Argüello quien lleva en sus venas sangre de Juan Rafael Mora.

Presidente. Se suspende la sesión quedando en uso de la palabra el Lic. Cortés. Las 17 horas, 20 m.

Invitación general a la Kermesse del Colegio de Sión que tendrá lugar los días 22 y 23 de Noviembre

La Kermesse principiará a las 12½ con un concierto de las alumnas del Colegio de N. S. de Sión dedicado a los padres de familia.

A la misma hora habrán títeres, juegos infantiles, ventas, pesca, barril, ruletas, refrescos, helados etc. A las 4 p. m. té servido por distinguidas Srtas. Todo esto será amenizado por una magnífica orquesta.

Cigarrillos Liberty



El fumado de todos los tiempos

Sus ventas van a la vanguardia

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de ₡ 3000-00

Pida su paquete favorito!

15 o 20 cigarrillos
Dos tamaños :: Una sola calidad

LA MISMA CALIDAD QUE HIZO QUE SE VENDIERAN 16,000,000 en 1923



INSISTA EN SU PAQUETE FAVORITO

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por valor total de ₡ 3000.00

La banda de los Salesianos en San Jose

Poco más o menos a las 2 de la tarde del martes, vimos pasar la banda del Colegio Salesianos de Cartago acompañados [del Presb. Domingo Soldati, Director de la Banda don Salvador Santa María Durán (de nacionalidad salvadoreña); Presb. Emeterio Serrano, (acólito salesiano); don Raúl Villalobos, Secretario del Colegio.

Estuvieron en la Legación de Italia, a donde habían sido invitados por el Barón E. Acton con motivo de celebrarse el natalicio de Su Majestad el Rey de Italia.

Fueron recibidos galantemente por el señor Ministro y la Baronesa de Acton. Los alumnos ejecutaron la Marcha Real Italiana distinguiéndose todos.

El señor Ministro dió las gracias y pidió se ejecutara nuestro Himno Nacional.

Se ejecutó una danza que se llama Ojos negros cuyo

autor es el señor director de la misma banda don Salvador Santa María Durán, siendo muy aplaudida. También fué ejecutada la marcha El Regimiento música y letra del Sr. Santa María y la Marcha de Italia.

Luego recorrió la Avenida Central.

A continuación damos los nombres de los niños músicos:

Jorge Arias, Francisco Iglesias, Eliseo Canossa, Jorge Voy, Alcides González, Rafael Angel Trejos, Julio Graces, Bernardo Ramirez, Armando Bermúdez, Oscar Villavicencio, Rosendo Salas, Estanislao Montero, Carlos Alberto Loaisiga, Juan de Dios Arguedas, Jorge Alvarado, Ricardo Cooper, Jorge Pacheco, Fernando Cordero, Jaime Lobo, Oscar López, Félix Esquivel, Rafael Alberto Castro, Miguel Angel Mora, Rafael Angel Jarquin, Lorenzo Le Frank, Jaime Arriola y Francisco Víquez.

Colegio de Señoritas

Extensión Cultural Artístico Filarmónica

Concierto "Antonio Rubinstein" para el lunes 17 de Noviembre de 1924 a las 7 y 30 de la noche

PROGRAMA

Primera parte

- 1.—Reseña biográfica. Don CARLOS LUIS SAENS.
- 2.—"Me'odia" para conjunto orquestal. Orquesta del señor REPETTO.
- 3.—Canto "Tu eres como una flor". Soprano, señorita DELIA CAMPOS.
- 4.—Piano. "Estudio II". Señorita CARMEN MONTERO.

Segunda parte

- 1.—Canto. "La Alondra". Tenor, señor E. BOUSQUET.
- 2.—"Barcarola". (Transcripción del maestro FONSECA). Violín. Señor LONGINO SOTO.
- 3.—Piano. "Kamennoi Ostrow". Señorita LYDIA LINDO.
- 4.—Canto. "El Sueño". Señorita PETRA ROSAT.

A. Rubinstein nació el año 1829 en Wechwotinetz, frontera de Moldavia; y murió el año 1894.

Nota de "La Opinión". Al publicar el programa anterior, nos permitimos llamar la atención del público culto hacia la labor artística que con tan generoso empeño realiza el grupo de profesores y aficionados que ha tomado a su cargo los conciertos del Colegio de Señoritas; y excitamos a los amantes de la buena música y en general a las personas de buen gusto para que con su asistencia al festival del lunes dedicado a Rubinstein, contribuyan al éxito de la obra altamente educativa a que nos referimos.

Importantes noticias mundiales

Cartas íntimas de Francisco José. Un individuo casado con 42 esposas. Un doctor que ha practicado cuarenta mil operaciones. Regalo al Príncipe de Gales. Fabricación sintética del petróleo

Revelaciones sobre la guerra. Cartas íntimas de Francisco José. Por qué se firmó la movilización austriaca

Se están publicando en Viena cartas íntimas de Francisco José, Emperador de Austria-Hungría.

Con motivo de cierta carta, de las que han visto la luz pública, el coronel Seelinger, jefe que fué del Gabinete del ministro de la Guerra, ha hecho una revelación interesante.

El Emperador se negaba en absoluto a firmar la declaración de guerra a Serbia, a pesar de la presión que hacían los que le rodeaban, por indicaciones del Estado Mayor alemán.

Francisco José se mantenía firme en su negativa, a pesar de todas las gestiones; no que ría la guerra.

El conde Berchtold, para vencer la resistencia del Sobrano, le enseñó un telegrama falsificado fechado en Sarajevo, manifestando que grupos de serbios habían cruzado la frontera austriaca y asesinado a 400 soldados del ejército del Emperador.

Ante este telegrama, Francisco José, dolorido y resignado, dijo:

—Puesto que corre la sangre, es preciso marchar.

Y firmó la orden de movilización de las tropas austro-húngaras.

Así empezó la guerra, según afirma el coronel Seelinger, insistiendo en la repugnancia que sentía el Emperador por la movilización que los germanófilos le recomendaban insistentemente.

El "record" de la Cirugía. Un doctor que ha practicado cuarenta mil operaciones

El doctor Rotter, de Munich, acaba de morir en el momento en que celebraba el éxito de su operación número 40.000. El doctor Rotter ha hecho 15.000 operaciones de apendicitis, y 25.000 con la cooperación de otros médicos.

Se cree que el doctor Rotter ha batido el "record" del mundo como cirujano.

Recuerdo de un viaje. Regalo al Príncipe de Gales

Según el corresponsal del Daily Telegraph en Nueva York, cuando el Príncipe de Gales regresó a Londres se le regaló un libro conteniendo todos los artículos publicados por la prensa americana sobre su reciente visita al Estado de Nueva York.

El número de dichos artículos se eleva a más de 61.000, y el volumen que los contendrá pesará 1.300 kilogramos.

Para clasificar la enorme cantidad de los recortes de periódicos que se habían co-

leccionado han hecho falta 22 técnicos, trabajando 14 días con sus 14 noches.

Un individuo casado con 42 esposas

Cuarenta y dos mujeres, que pretenden todas ser esposas legítimas de un individuo nombrado Julius Gruenwald, comparecieron en un tribunal de Viena para acusar al polígamo.

Parece, por las declaraciones de dichas mujeres, que el individuo en cuestión tenía la costumbre de casarse, cogerles dinero a sus mujeres y abandonarlas después. De la prueba testifical se desprende que sacó un promedio de \$80 por cada esposa.

La fabricación sintética del petróleo por el Profesor M. Mailhe. Será posible industrializar el sistema con el cultivo de plantas oleaginosas

El profesor Mailhe confirma haber resuelto el problema de la fabricación del petróleo sintético, de plantas oleaginosas y textiles.

Aunque las actuales han sido únicamente experimentos de laboratorio, será perfectamente posible llegar a la industrialización del sistema, mediante el cultivo de plantas oleaginosas en el Africa Occidental.

El petróleo está llegando así a convertirse en un sub-producto de la fabricación del papel, aceites de diversas clases, sedas vegetales y muchos otros productos.

El síndico Porras protesta por el estadio que se construirá en la Sabana

Ha circulado una hoja suelta que firma el síndico don Jesús Porras S., en la cual protesta por el permiso que se concedió a los deportistas para construir un estadio en la sabana.

El señor Porras funda su protesta en que el permiso que otorgó el Congreso y que sancionó el Ejecutivo es ilegal porque la sabana pertenece a la comunidad josefina y no es un bien nacional del cual pueda disponer el Estado.

En la hoja hay frases enérgicas contra el Lic. don Ricardo Jiménez de quien cita algunas frases que publicó cuando se opuso a que se levantaran las torres del inalmbrico de México en aquel mismo lugar.

Una Conocida Dama de la Isla de Sto. Domingo Sufre de Eczema Durante 2 Años y Por Fin Encontró el Remedio Infalible.



Há leído Ud. las cartas semanales, escritas por latinoamericanos, en las que refieren la historia de su sufrimiento por enfermedades de la piel, y la forma en que se aliviaron? Hé aquí unas cuantas líneas tomadas de una carta del Sr. Juan V. Chabas, de San Pedro de Macoris, a quien Ud. puede escribir, si así lo desea.

"En nombre de mi madre, la Sra. Florentina Rodríguez, deseo expresar mi gratitud por los resultados completos obtenidos en su caso con Lavol. Durante muchos años sufrí de una enfermedad de la piel, y aun cuando contábase con los mejores doctores para que la atendieran, estos nada pudieron hacer para aliviar su mal. Pero por fin ahora, gracias a Lavol, se encuentra completa y absolutamente bien."

Podemos enviar a Ud. el relato de casos en su propia población. Pida más testimonios, o mejor todavía, compre hoy mismo un frasco de Lavol. ¿Para que sufrir otro momento más el tormento de la coceción? Este líquido depurativo y cicatrizante hará desaparecer su enfermedad de la piel. Pida hoy mismo en la farmacia un frasco o un folleto de Lavol.

Se vende en todas las Farmacias. **LAVOL El Líquido Maravilloso**

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas Activo-Inofensivo remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del ÁCIDO ÚRICO porque el mas rico en principio activo. 2 a 4 cucharadas de las de café por día. Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY PARIS

EN EL TABLERO DE LA EXISTENCIA

frente a cada uno de nosotros, hay siempre una mano invisible que quiere ganarnos la partida. Al amor nos opone la traición; contra nuestro entusiasmo juega el desencanto; contra nuestro impulso generoso mueve la envidia sordida; a nuestra alegría y a nuestro bienestar opone las enfermedades y el dolor.

Combatir esas jugadas hostiles en el campo moral es el problema diario del hombre. Combatirlas en lo material, corresponde a la ciencia. Jamás ganó esta triunfo más grande sobre el dolor físico que cuando descubrió la

CAFIASPIRINA,

o sea el poderoso analgésico moderno que no sólo alivia en pocos momentos los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los resfriados; el malestar causado por excesos alcohólicos, etc., sino que levanta las fuerzas y nunca afecta el corazón.

La CAFIASPIRINA fue premiada recientemente, por voto popular, con Medalla de Oro.

Se vende en tubos de veinte tabletas y Sobres Rojos Bayer de una dosis.

Morrhual Creosotado De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado. En todas las Farmacias.

Favorecido en el último sorteo

El señor don Juan de Dios Arce, vecino de Atenas, persona pobre y trabajadora, fué favorecido con el número entero premiado con cuarenta mil colonos en el sorteo del domingo pasado de la Lotería del Asilo Chapuf.

El Sr. Arce se presentó con el billete número 16,221 a la Tesorería en la mañana de antier.

Le enviamos nuestra enhorabuena.

Fallece un Argentino

En el Hospital de San Juan de Dios falleció a las 13 hs. del día 3 de los corrientes el señor don Antonio Vallarín, de 27 años de edad, vecino del cantón de la Merced y de nacionalidad argentina.

Fué el extinto hijo de don Antonio Vallarín y de doña Aída laida Santa Cruz, vecino de Rosario, República Argentina.

A sus deudos enviamos nuestro pésame.

Singular pleito por un harem

— ¿Cuánto vale un harem? Este es el problema a que tiene que hacer frente el tribunal de Budapest, ante el cual ha comparecido Kadir Bey, hijo mayor del ex-sultán Abdul Medjid.

Este señor ha sido despojado de todas sus propiedades, excepto nueve esposas, que se supone que sean encantadoras, y cuyo valor en el mercado es causa de gran preocupación para sus acreedores.

El joven príncipe llegó a Budapest hace más de un año prófugo de Constantinopla, al abolirse el régimen de los sultanes. Vino con todo lo que poseía, y estableció una mansión regia, con verdadero lujo oriental. Pero aunque comía en platos de oro, y tenía tapices legítimos de Abkoudir en que arrodillarse para rogar a Alá, el hijo del

sultán tuvo que hacer frente a un grave problema: la falta de dinero contante y sonante.

Puso en conocimiento de un prestamista los apuros que estaba pasando, y este prestamista nombrado Abramovitch, no tardó en calcular lo que se podía derivar de las necesidades y falta de experiencia del joven príncipe.

Abramovitch visitó la regia mansión y tasó sus ricas colgaduras, sus preciosas alfombras, la vajilla de oro y otros accesorios que en un tiempo fueron gala y adorno del Palacio del Bey en Constantinopla.

Era visita diaria, y ofrecía dinero contante por los objetos que más le interesaban.

A veces una estatua de marfil, en otras ocasiones unas tabuchas delicadamente bordadas.

Gradualmente los primores del príncipe se fueron desvaneciendo, para ir a nutrir las existencias del prestamista.

Hace un mes, el príncipe, comprendiendo la verdadera situación en que se hallaba, vió que ya no tenía más que vender. Y para mayor ansiedad había algunos anticipos de dinero que no era posible liquidar.

Tuvo el príncipe que decirle al prestamista que estaba definitivamente "arrancado". Abramovitch le dijo que todavía estaba usando una bata oriental riquísima y un turbán adornado con valiosas joyas.

Desaparecieron la bata y el turbante, pero el príncipe tenía que seguir viviendo. También tenía que darle de comer a su harén. Así fué como concibió la idea de declararse en bancarota, como medio de desprenderse de las garras de Abramovitch.

Así lo hizo, pero Abramovitch sostuvo en el tribunal que según la ley musulmana las esposas del hombre son parte integrante de sus propiedades personales, y por lo mismo cotizables junto con las sillas, las camas y demás mobiliario.

El prestamista triunfó en el tribunal, y ahora éste tiene que decidir dos puntos muy interesantes, a saber:

Primeramente el valor de las mujeres, y en segundo lugar a quien pueden venderse.

Abramovitch dice que si no se venden inmediatamente, él tomará posesión de las mujeres en pago de lo que se le debe.

APOSTAMOS

Que no se encuentran en plaza - al contado rabioso - los géneros fantasía, driles etc. que *La Industria Francesa* vende a pagos semanales de ₡ 2.50 por cada cien colones de mercaderías. Tomen nota de algunos precios por yarda, no por vara: Ratines ₡ 2.25 - Confitillo legítimo ₡ 2.50 - Crespón de Seda Fantasía ₡ 4.50 - Satines Dibujados ₡ 2.25 - Cefiros ₡ 0.65 - Velos, Etamines etc. etc

Antes de abrir su crédito pase a recoger sus muestras - se las entregaremos con mucho gusto - recorra con ellas las tiendas de la Capital y cuando esté convencido de que vendemos a plazos más barato que otros al contado, no se olvide que nuestro lema es:

Abra un Crédito y se le Fía
INDUSTRIA FRANCESA
Sucursales en Cartago y Heredia

Borda usted, señora?

En la edición del próximo domingo, daremos detalles sobre un certamen "Victor" que hemos abierto únicamente para señoras y señoritas



Piza e Hijos

Distribuidores "Victor" en Costa Rica

La Feria Internacional de Productos Coloniales Exóticos

La Secretaría de Relaciones Exteriores publica un aviso en "La Gaceta" poniendo en conocimiento de los interesados que el Cónsul de Costa Rica en Zurich ha participado al Gobierno que el de Suiza invita al nuestro para que tome parte en la *Feria Internacional de Productos Coloniales Exóticos* que se verificará en la ciudad de Lausana del 27 de junio al 12 de julio del año entrante.

Las personas que deseen enviar por su propia cuenta sus productos a dicha Feria, deben hacerlo saber a la Secretaría de Relaciones Exteriores para que pueda resolver si nuestro país podrá o no tomar parte en esa exposición.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a Contiguo al Teatro Variedades

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

Alberto Sáenz Esquivel

Pasante de Abogado y Notario Público

Ofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.

Oficina 50 varas al oeste del Parque Central. Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero. San José, 5 de septiembre de 1924.

Los Chismes de un Vecindario

Entre los males sociales, uno de los peores es el de los chismes. Se encuentran dos vecinas, le sacan la tira de pellejo a una tercera y a las 24 horas se arma la de San Quintín. Y entre las enfermedades que castigan a la humanidad, una de las peores, de las que causa gran número de víctimas, es la de los riñones y vejiga. Sus riñones no están bien si siente Ud. dolores de cintura o cadera; si tiene dificultad en dolarse o apacharse; si se siente Ud. iritado, malhumorado, sin deseos de hacer nada; si su respiración es acortada y fatigosa; si su vista está empañada; si sufre Ud. de mareos, frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas, reumatismo, hidropesía, etc. Y de igual modo su vejiga no está bien si no puede Ud. contener las aguas; si siente ardor al pasarlas; si dejan asiento o sedimento en la vajilla; si las pasa Ud. "a poquitos" o de gota en gota; si son turbias o de olor fuerte y desagradable o si tiene Ud. que levantarse en la noche a pasar aguas. Y para combatir los síntomas que antecedan de indisposición de los riñones y vejiga, hace ya años son conocidas del público, de los boticarios y de los doctores, las

PASTILLAS de Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA.

Cómprelas en las boticas. Tómelas por algunas semanas. Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud.

Fiesta en el Teatro Nacional a beneficio de un Colegio

Se hacen grandes preparativos para la gran matiné que se dará el próximo domingo en el Teatro Nacional, organizada por distinguidas señoras de nuestra sociedad, con el fin de recaudar fondos para el Colegio de María Auxiliadora. No dudamos que visto el fin caritativo que se persigue, la buena preparación de los artistas que en ella tomarán parte y el módico precio de entrada, habrá un lleno completo.

La serenata de antenoche

La serenata dedicada antenoche a la gentil señorita Adilia París resultó muy lucida. Fué obsequiada la bella dama por un grupo de amigos con motivo de su cumpleaños. El año más que cumple Adilia es un lirio que se une al manojo de flores que han sido su vida de princesita de un ilusorio reinado de leales admiradores. Respetuosamente la felicitamos.

En las montañas de Tilarán fué descubierto el cadáver de un agricultor desaparecido misteriosamente en 1922

El 30 de Octubre del año pasado circuló en Tilarán la noticia de haber desaparecido en las montañas vecinas el señor Segundo Conejo, de 55 años de edad, nativo de Quebrada Grande.

Inmediatamente comenzaron las investigaciones y se organizaron grandes batidas. Todo fué en vano.

La familia tuvo la inmensa pena de resignarse con la creencia de que había muerto en algún río o precipicio.

Sin embargo siempre llamó mucho la atención el hecho de que Conejo anduviera por las montañas, pues ni tenía motivos para ello ni le gustaba andar por las selvas.

Se pensó en un crimen y meses después el misterio lo cuaría todo.

Hace pocos días fue descubierto el cadáver del infortunado agricultor. El cuerpo, convertido en esqueleto, fué identificado por algunas ropas y prendas.

De nuevo se vuelve a hablar de un posible crimen.

La Librería Española de María V. de Lines

ha puesto a la venta el semanario "Revista de Revistas"

edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de ₡ 2.00 el ejemplar.

Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha Revista. Compre su ejemplar hoy mismo.

Se despachan órdenes por correo al precio de ₡ .225 el ejemplar.

AVISO

Secretaría de Hacienda y Comercio LEY DE PAPEL SELLADO

En cumplimiento de la Ley N.º 2 de 8 de Octubre último, la cual según su artículo, entra en vigencia el 9 del mes en curso, se previene que en lo sucesivo únicamente tiene valor la primera hoja de cada pliego de papel sellado.

La Administración Principal de Rentas separará las dos hojas y entregará únicamente a la venta la hoja que lleva la numeración y el valor.—Las otras hojas serán entregadas a la Oficina del Sello Nacional para ser selladas en la forma que se disponga oportunamente.

Las existencias en poder del comercio o de particulares podrán ser utilizadas despegando la hoja que se considera sin valor, para los efectos de ley.

Las fórmulas corrientes para pagarés de ₡ 0.10 que se encuentren en poder del comercio o de particulares, así como las fórmulas especiales de igual valor adoptadas por Bancos, Casas Bancarias y Casas de Comercio, deberán ser presentadas a la Administración Principal de Rentas para su cambio, por la suma que corresponda, en fórmulas del valor de ₡ 0.25, que debn usarse en lo sucesivo para toda operación que no exceda de ₡ 500.00, conforme lo dispone el inciso 3º del artículo 19 de la referida Ley, que reforma el artículo 249 del Código Fiscal.

San José, 7 de noviembre de 1924.

Tomás Soley Guell

Secretario de Hacienda y Comercio.

IMITADA FOR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

—No menos de tres inserciones.

—PAGO ANTICIPADO.

La Vanidosa se trasladará el 15 de noviembre conti- guo a Koberg & Co. frente a la Zapatería Gil. El lunes 17 se inaugurará su nuevo local con un gran baratillo de toda su existencia, incluyendo juguetes. Hagan sus compras en La Vanidosa y entran a nuestro gran sorteo de Navidad.

VENDO buena caña dulce; treinta resmas papel Bond, colores. Entrega inmediata.—Misael Jiménez M. Teléfono 835, Apartado 136, San José. P. N. 8.

Papel Satinado Varias clases. De venta en Litografía Minerva.

Cacao en Grano De 1ª calidad. Depósito permanente. Enseñada de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Gallinas Plymouth Rock De venta por parejas. Entenderse con C. de Mézerville.

Pensión Oriental Se ofrece al público, cuartos grandes, cómodos, ventilados e higiénicos.

También se reciben pensionistas desde (\$45.00) en adelante; con un servicio esmerado y en especialidad buen trato.

Servicio a domicilio. Haga una visita y se convencerá. Situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional.

MAX. CONTRERAS Propietario D N 13.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Se Alquilan CUARTOS contra temblores con o sin muebles. Dirigirse 200 vrs. al Este de la Panadería Samaritana, calle del Pacífico. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel.

Lote de madera se vende pequeño de alfajas, gigantones y cadennillos, se puede ver, casa de don José Astúa Aguilar.

Filatelistas tengo muy buenos sellos para cambio y venta. Compro en cualquier cantidad de Centro América. Teléfono 657—Ap. 57 Barrio de Otoya. Frente a la Legación de México.

Trapiche horizontal Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Litografía Minerva.

Vendo el mejor lote de la concesión de Patria; para informes Lic. don Guillermo Serrano.

Se venden TRES CASAS dos pequeñas de madera por la estación del Atlántico y una grande contra temblores en el final del Paso de la Vaca, con un cuarto de manzana de terreno, jardín y árboles frutales. Para informes dirijase al apartado uno.

Remate de prendas de plazo vencido, en la casa de préstamos de Juan Rafael Acuña Araya, el lunes 10 de Noviembre próximo a la 1 p.m. Calle 8ª Sur, 150 varas del Mercado. Véase detalle en la Gaceta Oficial. P. N.—3—v

El 1º de diciembre próximo, a la 1 p.m. se rematarán las prendas de plazo vencido. Casa de Jaime Nichols. Paso de la Vaca. P. N. 7. v.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Viernes 14 de Noviembre
A las 7
Entre Azares
A las 8.30 p m
répise del drama emocionante
LA LEY DEL JUSTO
Por Theodore Robbts y Fritz Ridgway.
DOMINGO
CORAZONES INTREPIDOS
por Agnes Ayres

ADELA
Viernes 14 de Noviembre
Hoy no hay Función
MAÑANA
El grandioso debut de la Compañía de Operetas y Zarzuela.
"María Teresa Vargas"
con la presentación del Tenor Nacional J. ARAYA
en la obra inmortal del teatro Español
MARINA

AMERICA
Sábado 15 de Noviembre
Enorme. Sorprendente
DEBUT DEBUT
American Tour
GEORGE
The Supreme Master of Magic
El más maravilloso espectáculo que se haya presentado en San José.
GEORGE
presenta un tal estilo de trabajo que ofusca la más privilegiada inteligencia.

VARIEDADES
Viernes 14 de Noviembre
A las 7 p. m.
ORDINARIA
EL BOBO DEL PUEBLO
A las 8.30
UNA RUBIA PELIGROSA

Gacetillas de los Teatros

MODERNO
Para triunfar en todas las empresas se necesitan corazones Intrepidos y estos solamente las mujeres tienen la dicha de poseerlos. Vea el estreno del domingo próximo en el Moderno.

Agnes Ayres, la bella actriz de la Paramount, reaparecerá el domingo próximo en la pantalla del Moderno interpretando un drama admirable que será para todos los gustos.

"Corazones Intrepidos" (Racing Hearts) es el título de ese bellissimo capítulo que comprende entre sus brillantes escenas una emocionante carrera de automóviles que resulta admirablemente combinada con un romance de amores y una intriga interesante.

Esta noche se reprisará el emocionante drama "La Ley Del Justo" que conmovió hondamente toda la concurrencia en la noche del domingo pasado en el Moderno. Es la prueba más convincente de que la Justicia Divina no permite nunca que se consuma el crimen de castigar a un inocente, cuando falla la justicia de los hombres.
A las 7 "Entre Azares".

ADELA
Un acontecimiento que hará época en la historia de los teatros de Costa Rica.

Hoy descansa el teatro Adela para vestirse de gala y celebrar mañana el grandioso debut de la nueva Compañía de Operetas y Zarzuela que lleva el sugestivo nombre de "María Teresa Vargas".

Se ha escogido "Marina" la obra inmortal del teatro español, en dos actos.

El Arte Nacional está de plácemes con esta nueva troupe de esforzados artistas de grandes capacidades.

María Teresa Vargas será poderosa palanca que ha de llevar la Compañía que lleva su nombre, a una considerable altura de gloria.

Toca a nuestro público el contribuir con su benevolencia al éxito de la naciente empresa que se ha formado por una inspiración del arte y no por el deseo de lucro.

La Familia Vargas que ha tenido tan favorable acogida en nuestro seno, se siente ya costarricense, y quiere acogerse bajo el pabellón de Costa Rica, cuando flamea orgulloso por los triunfos de los artistas nacionales.

Mañana debutarán con Marina y el Domingo se pondrá en escena El Conde de Luxemburgo, se preparan grandes estrenos que darán la temporada más hermosa.

América
El gran debut de George, el mago de los magos será el sábado 15.
Su espectáculo, [completamente original, nuevo, es una mezcla de lo inexplicable y misterioso, presentado con deslumbrante lujo, al extremo de que el público se cree transportado a las fantásticas regiones de los cuentos maravillosos de Las mil y una noches.
Copiamos del "Diario Español" de Cuba:

"GEORGE, el maestro supremo de la Magia nos asombra a diario con sus misteriosas creaciones, Ayer conquistó un brillantísimo triunfo al realizar experimentos de verdadero peligro y hondamente emocionantes que realiza con una modalidad especial que produce en el público grandísimo efecto, que le hace experimentar impresiones inenarrables.

Su espectáculo es un dechado de arte y de lujo, un modelo de misterio y emoción.

Algo que sobrecoge el espíritu.
Admirable!

Lea La Opinión

Doctor A. Peña Chavarria
De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins
ESPECIALIDAD:
Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales
Consultorio del Dr. J. M. SOTO
Frente a la Segunda Sección de Policía
Horas de consulta 10 a. m. a 12

Variedades
El público que asista a este cada día más favorecido coliseo, quedará plenamente satisfecho de las funciones que se darán.

A las 7 en función ordinaria, con validez de las tarjetas de obsequio, se proyectará la bellissima e interesante película comico-sentimental "El bobo del pueblo".

Y a las 8,30 "Una rubia peligrosa", cinta que pone en evidencia lo peligrosas que son algunas mujeres para la paz doméstica y en general para todos los órdenes de la vida.

Es una obra ejemplar y educativa que recrea y enseña al propio tiempo.

Quedó abierta la exposición del artista peruano Sr. Masías

Antier se abrió al público en la Escuela Anexa al Colegio de Señoritas, la exposición del distinguido pintor peruano señor Masías. Numeroso público ha concurrido a admirar los preciosos cuadros que allí se exhiben y de los cuales hemos oído los mejores comentarios.

Mucho nos alegra la buena acogida que el público ha dispensado a este genial artista que es hoy nuestro huésped muy estimado, y esperamos que los que aún no han concurrido a la exposición de sus cuadros lo hagan para que puedan apreciar su obra artística que en otros países ha merecido entusiastas elogios.

EN SU CASA
— no deben faltar los —
Polvos Columbia
Antisépticos y curativos porque no hay remedio que cure con tanta rapidez y eficacia: úlceras, Excemas, quemaduras, bñros, heridas y todas las enfermedades del cutis. No olvide que esta preparación es una maravilla que cuando la prueba se convencerá
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera, se venderá a mitad del costo \$1.00 libra.
Almacán de Tomás Fernández.

Almacén EL MUNDO
OFRECE
Azúcar de 1ª 2ª y 3ª - Harina Gold Medal - Afrecho de Trigo - Avena para semilla - Cemento Alsen y Hierro para techo, todo tamaño y grueso
TOMAS FERNANDEZ
Apartado 614 — Teléfono 198

Rómulo Artavia
Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin. Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTACRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 691 San José, Costa Rica. Apartado 653

UNITED FRUIT CO.
Servicio de Vapores
Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpano los días sábado en tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.
Los vapores SAN GIL SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpano directamente para Boston, los domingos en la mañana.
Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucrs., Sub-agentes en San José.
G. P. Chittenden
Administrador
San José, Marzo 28 de 1924

Eduardo Beeche una cocina eléctrica con 2 huecos y horno. Entenderse con él mismo en la casa **R. E. Smith & Co.**
VENDE